

MUNICIPIO	DEGOLLADO, JALISCO
DIRECCION	6 de Febrero 49 Centro, 47880 Degollado, Jalisco
CATEGORIA	INSTITUTO DE LA MUJER
RESPONSABLE	AMALIA GRACIELA MEDINA SANTACRUZ
FINALIDAD	PROMOCIÓN Y FOMENTO DE LAS CONDICIONES QUE POSIBILITEN LA IGUALDAD DE HOMBRES Y MUJERES
FUNCIÓN	PROMOVER LA IGUALDAD DE GÉNERO Y LOS DERECHOS DE LAS MUJERES
SUB-FUNCIÓN	Prevención y atención

MATRIZ DE RESULTADOS TRIMESTRALES



INDICADORES											
ACTIVIDAD O PROGRAMA	RESUMEN NARRATIVO	NOMBRE DEL PROGRAMA	DEFINICIÓN	FECHA	PERSONAS ALCANZADAS	PERSONAS REALMENTE BENEFICIADAS	FRECUENCIA	METAS	LINEA BASE DEL PLAN ANUAL	CAUSAS	SOLUCIONES
BAZAR DE LA MUJER	El "Bazar de la Mujer" es un espacio libre de cobro de renta que se brinda a mujeres emprendedoras del municipio de Degollado Jalisco, ubicado en la Plaza de la Amistad	BAZAR DE LA MUJER	Un bazar es un lugar donde se venden diversos productos, por lo general de manera informal, en puestos y tiendas pequeñas al aire libre o en locales comerciales. Suele ser un espacio concurrido y caótico en el que se pueden encontrar objetos y artículos de diferentes categorías	12 de octubre de 2025 26 de octubre de 2025 23 de noviembre de 2025 07 de diciembre de 2025	120 mujeres	120 mujeres	Domingos de 9:00 am a 3:00 pm cada 15 días.	Fortalecer la autonomía económica de 100 mujeres emprendedoras en el transcurso de 3 años, brindándoles un espacio libre de cobro de renta donde puedan comercializar sus productos y servicios. Y generar un incremento en las ventas y la rentabilidad de los negocios de las mujeres participantes. Comprar por lo menos 3 toldos para las mujeres que no cuenten con toldos propios.	Como línea base tenemos los resultados del trabajo del primer trimestre en el que se llegó a 90 mujeres interesadas, con una participación de 45 puestos por bazar.	Las mujeres enfrentan brechas de desigualdad de género que les impiden sostener y fortalecer actividades económicas, ya que muchas de ellas combinan sus actividades laborales con las domésticas	El bazar es un espacio libre de cobro de renta en el que puedan ofrecer su producto dándole mayor visibilidad a sus emprendimientos y generando comercio local, permitiendo así que más mujeres fortalezcan sus emprendimientos y generen más ingresos
ACOMPANAMIENTO PSICOLÓGICO	La atención psicológica es fundamental dentro del Instituto de la Mujer ya que es uno de los ejes principales a través de los cuales se les brinda atención, por ello se ofrece este servicio indistintamente a toda mujer que acuda en busca de apoyo ya sea que sufran violencia o no.	ACOMPANAMIENTO PSICOLÓGICO	La terapia individual (también llamada psicoterapia) es un espacio donde una persona trabaja de manera personalizada con un profesional de la salud mental. En este, la persona puede hablar sobre sus sentimientos, creencias, comportamientos o pensamientos que le traen algún tipo de malestar. De esta forma, pueden identificar en conjunto aquellos aspectos que interfieren con su bienestar, y así establecer metas y trabajar para cumplirlas.	De lunes a viernes	21 mujeres	21 mujeres	Sesiones de terapia semanales o quincenales	Brindar atención psicológica a toda mujer que lo solicite así como a las mujeres que sean derivadas por alguna otra instancia. Lograr avances en el proceso terapéutico de cada mujer que solicita el servicio con un trato ético.	El trimestre pasado se atendieron alrededor de 25 mujeres.	Hemos identificado que hay altos índices de violencia hacia la mujer en la población y esto genera diferentes problemas psicológicos en las mujeres que se acercan a solicitar ayuda en el Instituto de la Mujer.	Se brinda el acompañamiento psicológico gratuito a todas las mujeres que lo soliciten. Además se les invita a los talleres bazares y se les informa de los programas y apoyos existentes para generar una red de apoyo más extensa.

<p>FERIA DE PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA</p>	<p>Feria de la salud en la Plaza de la amistad con la participación del Servicio Nacional de Salud y la dirección de Salud. •Vacunas para la población abierta •Papanicolaou •Toma de presión arterial •Toma de glucosa •Examen de la vista Entrega de preservativos</p>	<p>Feria de prevención del cáncer de mama</p>	<p>Las ferias de prevención del cáncer de mama es un evento que busca sensibilizar a la población sobre la importancia de la detección temprana y el autocuidado de la salud.</p>	<p>16 de octubre de 2025</p>	<p>96 personas</p>	<p>96 personas</p>	<p>anual</p>	<p>Atender al mayor número de mujeres y generar conciencia sobre la importancia de la detección temprana del cáncer de mama</p>	<p>La respuesta que hubo en esta feria puede servir como línea base para próximos eventos de esta índole.</p>	<p>El cáncer de mama es uno de los tipos de cáncer más comunes diagnosticados en mujeres en todo el mundo, y también puede afectar a hombres, aunque en menor proporción. En 2022, se diagnosticaron aproximadamente 2,3 millones de casos en mujeres y se registraron 670,000 muertes a causa de esta enfermedad.</p>	<p>La feria de prevención busca concientizar y detectar de manera temprana esta enfermedad.</p>
<p>CARRERA POR EL CÁNCER DE MAMA</p>	<p>Este fue un evento deportivo familiar en el que las personas para su inscripción donaron 1 kilo de ayuda. El lema con el que se trabajó fue "TOCATE, POR TI POR MI Y POR TADAS" haciendo alusión a la importancia de la autoexploración y la detección temprana.</p>	<p>Corre con el corazón rosa. Carrera familiar</p>	<p>La carrera es un evento deportivo que busca concientizar sobre el cáncer de mama y a través del cual se recauda y dispensa para mujeres que lo necesitan.</p>	<p>19 de octubre de 2025</p>	<p>89 personas</p>	<p>89 personas</p>	<p>anual</p>	<p>Generar conciencia sobre la importancia de conocer su cuerpo y estar atentas a las señales. Recaudar 1 kilo de despensa para mujeres con necesidades</p>	<p>La carrera organizada el año 2025 tuvo una respuesta de 150 personas, habiéndose menor número de participación en esta</p>	<p>El cáncer de mama es uno de los tipos de cáncer más comunes diagnosticados en mujeres en todo el mundo, y también puede afectar a hombres, aunque en menor proporción. En 2022, se diagnosticaron aproximadamente 2,3 millones de casos en mujeres y se registraron 670,000 muertes a causa de esta enfermedad.</p>	<p>La concientización acerca de la detección temprana es una de las estrategias de prevención que salvavidas.</p>
<p>HOMENAJE A SOBREVIVIENTES DEL CÁNCER DE MAMA</p>	<p>Honrar la memoria de quienes han fallecido por cáncer de mama. Reproducción de un video de concientización de mujeres sobrevivientes en la plaza principal. Música en vivo. Testimonio de una mujer sobreviviente.</p>	<p>Homenaje a Sobrevivientes del cáncer de mama</p>	<p>Crear conciencia sobre la enfermedad, promover la detección temprana, tratamiento oportuno además de brindar apoyo a pacientes y sobrevivientes.</p>	<p>19 de octubre de 2025</p>	<p>200 personas</p>	<p>Se apoyó con el presupuesto de mama a 4 Mujeres</p>	<p>anual</p>	<p>Una de nuestras metas principales es disminuir las muertes por cáncer de mama, la concientización y la detección temprana.</p>	<p>Apoyar a la mayor cantidad de mujeres posibles, hacer conciencia, la prevención temprana y disminuir los casos de muerte por cáncer de mama ya que cada año mueren 700,000 mujeres a nivel mundial.</p>	<p>El cáncer de mama constituye la primera causa de muerte por enfermedad de cáncer en la población femenina de 25 años y más, convirtiéndose en un importante problema de salud a nivel nacional.</p>	<p>hacer algunos cambios en la vida cotidiana puede ayudar a reducir el riesgo de contraer cáncer de mama, prevención, exploración temprana, crear conciencia, realizar autoexamen constantes, brindar atención médica gratuita</p>
<p>25 DE NOVIEMBRE DÍA DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES</p>	<p>25 de noviembre día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer tiene como fin prevenir y eliminar la violencia contra las mujeres y las niñas y adolescentes</p>	<p>Palomas de paz</p>	<p>Los talleres son de naturaleza psicoeducativa, es decir, su objetivo es aportar información sobre determinados aspectos psicológicos, así como aprender a utilizar herramientas que ayuden a manejarlos. De esta forma, se consigue conocerse más y fortalecer determinados áreas.</p>	<p>25 DE NOVIEMBRE DE 2025</p>	<p>MÁS DE 160 NIÑOS Y NIÑAS</p>	<p>150 NIÑOS Y 5 PROFESORES</p>	<p>anual</p>	<p>Una de nuestras principales metas es poder compartir e informar este tipo de talleres a cada comunidad y a cada rincón de nuestro Municipio</p>	<p>A través de estas actividades nuevas generaciones conocen y se informan sobre lo que es violencia y los tipos de violencia.</p>	<p>La violencia se debe a una compleja combinación de factores individuales, familiares y sociales, por ejemplo consumo de alcohol, drogas, o otras sustancias, temperamento, falta de control emocional, entre otras.</p>	<p>Implementar programas educativos que promuevan normas y habilidades para la vida y solución de conflicto. Apoyo a víctimas en espacios seguros para escuchar y crear a las sobrevivientes, ofreciendo servicios de atención, apoyo y recuperación. Ayuda psicológica y reducción</p>

PREVENCIÓN DE ADICCIONES	Se realizo un convenio con la Preparatoria Regional de Degollado, con apoyo de los ciudadanos Carlos Méndez Quiroz y Gustavo Gómez Gómez, quienes cuentan con años de experiencia tratando con temas de adicciones dentro del grupo AA (Alcohólicos Anónimos). Esto con el propósito de realizar Charlas de prevención de las adicciones dirigidas a todos los estudiantes de la preparatoria a fin de reducir y prevenir el uso de sustancias psicoactivas legales o ilegales en los jóvenes.	Prevención de adicciones	Charlas dirigidas a estudiantes de preparatoria diseñadas para informar y sensibilizar a las personas sobre los riesgos y consecuencias del consumo de sustancias y comportamientos adictivos.	Esta Vinculación fue realizada el 11 de noviembre de 2025	341 alumnos	341 alumnos	2 a3 veces a la semana	Nuestra meta es disminuir la cantidad de jóvenes con adicciones, crear consciencia y poder compartir estos valiosos temas con todos los jóvenes de la preparatoria.	Es el primer programa que se a logrado realizar de deprevencion contra las adicciones .	La adicción a las drogas es un trastorno complejo causado por una interacción de múltiples factores, incluyendo la genética ,e entorno la salud mental y los cambios cerebrales,falta de amor propio.	La prevencion ,ma grupos de informacio apoyo,aceptacion d problema ,buscar ayt ,terapias medicamentos,ayuc familiar etc.
POBLACIÓN OBJETIVO	MUJERES, NIÑAS Y ADOLESCENTES										
LOCALIZACIÓN GEOGRÁFICA	DEGOLLADO, JALISCO										
FUNCIONARIO RESPONSABLE DEL PROGRAMA	AMALIA GRACIELA MEDINA SANTACRUZ										


 ATENTAMENTE
 "2026, AÑO DE MARGARITA MAZA PARADA."
 Degollado, Jalisco 14 de enero de 2026
 C. Amalia Graciela Medina Santacruz
 H. AYUDANTE DEL INSTITUTO DE LA MUJER
DEGOLLADO
 2024 - 2027

INSTITUTO DE LA MUJER